

Crecimiento de apenas 0.7% en 2009: CEESP (El Financiero 24/11/08)

Crecimiento de apenas 0.7% en 2009: CEESP (El Financiero 24/11/08)(Isabel Becerril) Lunes, 24 de noviembre de 2008 Sólo se generarán 180 mil empleos. Indicadores económicos muestran mayor debilidad. Entorno difícil, sobre todo para el próximo año. - SE FRENA LA ECONOMÍA Los analistas del sector privado hacen correcciones a sus proyecciones para el presente ejercicio y dan a conocer sus pronósticos para el siguiente, y advierten que el próximo año será muy difícil para nuestro país. Anticipan que el crecimiento económico en 2008 será de 2.0 por ciento, y en 2009 de 0.7. El Centro de Estudios Económicos de Sector Privado (CEESP) estima que a finales del año se habrán creado 200 mil empleos y 180 mil el venidero, mientras que la inflación terminará en 5.84 y 4.2 por ciento, respectivamente. Las tasas de interés promediarán 7.6 por ciento en todo el ejercicio y 7.4 en 2009. En tanto, el comportamiento del tipo de cambio irá retomando la calma, de tal manera que concluirá este año en 12.83 pesos por dólar y para el próximo en 12.30. Sin embargo, el organismo que preside Héctor Rangel Domene advierte que lo más complicado para la economía mexicana se espera durante 2009, año en que se prevé que la economía estadounidense muestre un mayor deterioro, lo que implicará una evolución negativa de 0.7 por ciento en su Producto Interno Bruto (PIB). Dada la estrecha relación entre ambas economías, tal situación incidirá en un magro ritmo de crecimiento de México el próximo año, que podría ser del orden de sólo 0.7 por ciento, nivel muy por debajo de la estimación de las autoridades hacendarias de 1.8. Ante la menor actividad productiva que se prevé para 2009, es claro que las empresas tendrán mayores dificultades para ampliar sus plantillas laborales. Y una vez concluida la fase de ajustes en los precios de las gasolinas, los efectos de la baja en los precios internacionales de los básicos y el menor ritmo de crecimiento previsto, el CEESP considera que la inflación retomará un comportamiento a la baja. Ajustes Advierte, no obstante, que ello no elimina la posibilidad de algunos ajustes, pues si bien los precios internacionales seguirán en declive, aún se mantienen por arriba de los niveles observados en 2006, además de que en algunos casos no se ha trasladado el efecto de los costos. También es factible que el mercado financiero continúe mostrando lapsos de fuerte volatilidad, entorno en que prevé que las tasa de interés promedie 7.4 por ciento en 2009. El intercambio comercial de México seguirá moderado, dada la debilidad económica mundial, de tal forma que podría finalizar el año con un déficit de 16 mil millones de dólares, apunta en su análisis semanal. Asimismo, el CEESP, dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), señala que el entorno económico mundial está haciendo mella en el comportamiento de los principales indicadores económicos de nuestro país, que ya muestran los estragos al registrar una debilidad cada vez mayor. Entre éstos cita la caída en la producción industrial por quinto mes consecutivo, la dificultad de generar más empleos, la cautela que refleja la inversión, y la moderación de la actividad exportadora. Los anteriores son indicios de que la economía enfrentará un entorno difícil en lo que resta del año, pero especialmente a lo largo de 2009, señala.